





EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia Madrid.—3,30 t.

Telegrama oficial LARACHE 17.—(2 h. 15 m.).—Comandante general a ministro Guerra: Ha regresado a esta plaza, sin novedad, la columna de Saboya, que llevó ayer un convoy a T'Zelatz y Tarkuntz.

Hoy pernocta en T'Zelatz de paso para Kudia Fraikart y T'Zuin, el batallón de las Navas, y en Yumáa el Tolba fuerzas del tabor de Alcázar.

En la Presidencia

El subsecretario de la Presidencia recibió hoy a los periodistas, manifestando que el señor Dato le había encargado nos dijera que carecía de noticias que comunicarnos.

El jefe del Gobierno estuvo en la Presidencia un momento, marchando luego al Instituto Nacional de Previsión, para dar posesión de la presidencia del mismo al general Marvá.

Se ha recibido un telegrama, participando que los Reyes pasaron sin novedad la frontera, con dirección a París.

En Gubernación

El señor Sánchez Guerra ha dicho a los representantes de la prensa que carecía en absoluto de noticias.

De Riotinto no hay nada nuevo. A las siete de la tarde conferenciará el ministro con el gobernador.

De Fomento

El ministro de Fomento ha telegrafado al ingeniero jefe de la división hidráulica del Guadiana, ordenándole que disponga la derivación del río Bañuelos con las debidas precauciones y dé cuenta de su resultado.

Los libros de texto

El señor Bergamín prepara un decreto, aclarando el último dictado por el señor Ruiz Jiménez, referente a los libros de texto y que muchos profesores consideran atentatorio a la enseñanza, creyendo que pone un límite a determinadas teorías que aquellos puedan lanzar desde la cátedra.

Dicho decreto se rectificará, en el sentido de que sólo se refiere al contenido y extensión de las materias, pero nada de coartar la libertad de los profesores.

Sin embargo—nos dijo el señor Bergamín—hagan ustedes la aclaración de que este decreto únicamente atañe a la enseñanza superior.

Un nombramiento

Ha sido nombrado delegado regio de primera enseñanza D. José Cavestany.

De Hacienda

El subsecretario señor Ordóñez ha facilitado a los periodistas una nota de la recaudación del Tesoro, durante la primera quincena del presente mes, que asciende a 32.275.315 pesetas.

Comparada con la de igual período del año anterior, arroja un aumento de 244.969 pesetas.

En aduanas hay una pequeña baja, debida a los azúcares.

Lo de Riotinto

HUELVA.—Se ha convenido en acudir al trabajo en las minas de Riotinto mañana martes y no hoy, por esperarse la ratificación del acuerdo, mediante un plebiscito entre los obreros.

La compañía colocará el martes a 4.000 y el viernes a otros tantos, procurando lo antes posible jornal a 14.000.

En Huelva se llamará también el martes al trabajo, creyéndose que los obreros seguirán la misma conducta que los de Riotinto.

El gobernador ha recibido reclamaciones sobre la libertad del trabajo, que ha ofrecido garantizar.

Los sindicalistas tratan aún de dificultar la solución del conflicto, para que los obreros no transijan con las ocho horas de jornada.

Sin embargo, la impresión general es que puede darse por terminada la huelga y que todos los obreros volverán el martes al trabajo.

Cerralbo

El marqués de Cerralbo está totalmente restablecido de la enfermedad que venía padeciendo.

La situación de Méjico

París.—Según despachos de Méjico, el general Huerta ha declarado que no se irá de la presidencia de la República, proponiéndose continuar la misma conducta que hasta ahora ha seguido y empleando todas sus fuerzas en llevar la pacificación al país.

Añadió que la situación puede llegar a un extremo que constituya un grave peligro para los extranjeros, pero en este caso hará cuanto pueda para protegerlos.

Verdad es que ciertos elementos populares pueden levantarse, pero no tubeará en la aplicación de procedimientos severísimos para el castigo de los culpables.

La Cámara de diputados se reunió anteayer, pero no el Senado.

Segunda conferencia Madrid.—5,30 t.

Un combate

CEUTA 16.—(17 h. 55 m.).—Comandante general a ministro Guerra:

El general Arnaiz, en telegrama que acaba de recibir, me dice que un oficial que manda el fuerte avanzado de Axía, ordenó salir para hacer descubierta y dejar asegurado el camino a una fuerza compuesta de dos cabos y 14 soldados.

Estos fueron atacados por muchos enemigos, que se hallaban ocultos.

Audieron otras fuerzas en su auxilio y se trabó un combate, hasta que huyeron los moros, llevándose sus bajas.

Nosotros tuvimos tres soldados muertos, Francisco Martín Orellana, Fernando Jiménez y Jiménez y José Torres, y cuatro heridos, Felipe Bravo Bravo, Félix Cuesta de Pablo, Francisco Marquez Ural y José Estañ Martín, éste leve y los restantes muy graves.

La artillería hizo certeros disparos sobre numerosos núcleos enemigos. Nuestras fuerzas regresaron a las posiciones sin más novedad.

Desde Melilla

MELILLA 6.—(23 h. 45 m.).—Comandante general a ministro Guerra:

En el campo fronterizo de las kabilas comprendidas en el territorio ocupado, reina absoluta tranquilidad. Se ha celebrado el zoco de Aruit con mucha animación, asistiendo a él unos 40 moros de Ulad-Ad-Dai, de los más principales, los cuales nunca lo habían efectuado.

Continúan regresando familias a Huchaton y Kadur, no habiéndolo efectuado hoy con la rapidez que desean, por no haber terminado la reparación de sus casas.

A lliceras ha llegado el vapor correo, que fué hostilizado con fuego de fusil por los moros.

Tanto la plaza, como el «Extremadura», cañonearon las casas que servían de refugio al enemigo, causando bajas y grandes destrozos.

Ha sido herido el soldado de San Fernando, Valentín Llorente Iturralde.

Rectificando

En el ministerio de la Guerra han desmentido rotundamente la combinación de mandos en el generalato de Marruecos, de que hablaba la prensa de Cádiz.

Según esos periódicos, el general Marina abandonaría el alto comisariado, siendo sustituido por Jordana, ascendido previamente a teniente general; Silveira pasaría a la comandancia de Melilla, Berenguer a la de Larache, Villalba al mando de las fuerzas indígenas y Primo de Rivera a la subsecretaría de Guerra, reemplazándole en el mando de la brigada de cazadores el general Burguete.

El ministro argentino

En el expreso de Andalucía ha llegado a Madrid el nuevo ministro de la Argentina, Marcos Avellaneda, siendo recibido por el personal de la legación y consulado de su país y distinguidas personas.

Ha expresado el nuevo ministro la satisfacción con que viene a representar a su patria en España y las grandes simpatías que profesa a nuestro soberano, agregando que se le considere como un español más, pues la Argentina está poblada de españoles cultos y vigorosos, a los que siempre admiró.

Trae un expresivo saludo del presidente y del Gobierno de la Argentina para D. Alfonso XIII.

Madrugando

El conde de Romanones saldrá el 23 para Avila, con el fin de comenzar la propaganda electoral. Luego irá a Toledo, Alicante y Murcia.

Un comentario

«La Epoca» lamenta la indisciplina de algunas juventudes conservadoras, que a título de mauristas se rebelan contra el Gobierno.

Añade que si Maura no hostiliza a este poco ni mucho y le desea fortuna en su empeño arduo, es evidente que al colocar esas juventudes su actitud hostil, van también contra D. Antonio Maura.

MERCANTA.

Bolsa

Table with 4 columns: Item, Precio, Cambio de hoy, and other details. Includes entries for 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

ISIDRO PLAZA

Comerciante Banquero y Cambiante de monedas Isla, 5, Burgos

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855

Esta casa, la más antigua de estabilidad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia de comercio, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras. Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores (sin cobrar derechos por custodia Préstamos hipotecarios. Horas de oficina: de 9 a 2 y de 4 a 7.

El San Luis

LIQUIDACIÓN DE TODAS LAS EXISTENCIAS — PRECIO FIJO —

Todos los artículos que esta casa trabaja, los vende con una rebaja de precio increíble, que debe aprovecharse. Lunas para vestidos, paños para abrigos, pañetes, sedas, terciopelos, vicis, telas de colores, cutis, franelas, camisas, corbatas, cuellos, puños, corsets, guantes, botanaduras, mantos vueta, mantones, tapabocas, bufandas de lana a 30 céntimos y otra infinidad de artículos.

Anuncio

Se halla vacante la plaza de médico titular de esta villa de Hontoria de la Cantera, con su anexo el pueblo de Cubillo del Campo, dotada con la cantidad de 750 pesetas, que serán satisfechas por el Municipio por trimestres vencidos, y además puede el agraciado contratar las iguales con 180 vecinos.

Los solicitantes deberán llevar cuatro años de práctica, sin cuya condición no será admitido ninguno, y las instancias se presentarán en el plazo de 30 días, a contar desde el anuncio en este DIARIO. Hontoria de la Cantera a 8 de Noviembre de 1913.

Establos de «El Plantío»

Se venden terneros y terneras de raza pura, procedentes de vacas recién llegadas de Holanda.

Se vende

una tartana de ocho asientos, completamente nueva. Para verla y probarla si se desea en Gamonal, fábrica de licores. Para tratar: San Cosme, 23, 3.

Se venden

Cincuenta ovejas que están para parir y veintitres corderos y corderas. El que desee adquirirlas puede pasar a tratar ó dirigirse a D. Melquíades García, en Zuñeda.

Se vende un carro

seminuevo, con toldo, bolsas y arcos para un ganado. Se cederá barato. Para tratar con Higinio Briñas, San Lorenzo, 17, tienda.

Almoneda

Se hace por cuatro días de todos los muebles, Espolón, 14, 2.º. Horas: de diez a una y de tres a cinco. No se admiten preñeras.

Ama de cría

Se ofrece una soltera, con leche de un mes, para criar en casa de los padres. Informes: Mercedes Pérez, en Villasilos.

Liquidación

Se hace por defunción de D. Agustín Barbadillo, en la calle del Hospital Militar (Plaza de Vega), de toda clase de plantas de salón y flores; gran variedad en rosales y árboles frutales, solo por el presente mes de Noviembre. Horas: de diez a una mañana y de tres a cinco tarde.

Europe Company MADRID

Sociedad mútua de seguros contra el riesgo de muerte, inutilización y robo de ganado caballar, mular, asnal y vacuno. Se admiten profesores veterinarios y agentes en toda la provincia, solicitando el cargo con buenas referencias al representante en Burgos GONZALO MIGUEL ESCUDERO BONIFAZ, NÚMERO 6

Advertisement for Sello instantáneo YER. Includes circular logo, text 'Exjase siempre el auténtico', and details about curing headaches in 5 minutes.

Advertisements for Elías López Marcos (SASTRE), Malacato, El Zamorano, Se traspasa, Colocaciones, Mozos de labranza, Modista de Vitoria, Sirvienta, A. Santa Olalla, oculista, and Agricultores, a tiempo.

Advertisement for M. Villanueva Espolón, Burgos, featuring an image of a tractor and text about agricultural machinery and services.

Advertisement for Gran fábrica de aserrar maderas, featuring Manuel Anton and text about wood processing services.

Advertisement for Centro Técnico Industrial, Paloma, 16, listing various industrial applications and services.

Advertisement for Keros, highlighting it as the most brilliant and permanent of lamp oils.

Advertisement for Tungsram lamps, featuring an image of a lamp and text about its durability and quality.

Advertisement for Piperacina MIDY, GOTA, REUMATISMO.

